

FECHA: Febrero 20 de 2011

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Atrapados con todo y botín"
	"Chocolates 70% de automóviles"
	"Incendios queman Hidalgo; ya van 60"
	"En marcha estudio nutricional infantil"
	"Breve aumento de votantes: IFE"
	"Alcaldías no serán <i>botín</i> , afirma FOR"
	No se emitió información
	"Olvera: no hay fundamento legal para demandar a Pemex"
	"Competencia asiática, principal cáncer de artesanos locales"
	"Opera SNTE en ilegalidad"
	"Policías estatales, estancadas"
	No se emitió información

INSTITUCIONAL

El independiente-Candidaturas familiares complicarán la elección: Jiménez R.: El presidente consejero del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) Daniel Rolando Jiménez Rojo visualiza que serán complicadas y competidas las elecciones para renovar a las 84 presidencias municipales el 3 de julio próximo, porque familiares directos compiten por el cargo como candidatos de diferentes partidos políticos. Sin embargo, a pesar de la pasión que la próxima competencia electoral pueda despertar entre los electores de uno u otro partido, el árbitro electoral estatal pronosticó: "Vamos a tener un proceso electoral en paz y en tranquilidad. Eso es lo que visualizo por la experiencia y creo que así va a ser" Añadió que con la colaboración de todos los partidos políticos en este trabajo seguramente vamos a llevar a buen puerto este proceso electoral, que arrancó el pasado 30 de noviembre pasado con la aprobación del calendario de actividades para las elecciones de ayuntamientos 2011. Evitar dinero del narco Jiménez Rojo, en entrevista, reconoció que Hidalgo no está exento de que eventualmente dinero proveniente del narcotráfico sirva para financiar campañas políticas, por lo que dijo que es fundamental la vigilancia permanente de la Comisión de Auditoría y Fiscalización del IEEH en torno a los recursos que se ocupan en las campañas político-electorales. Consideró que la vigilancia para evitar que dinero proveniente de la delincuencia organizada penetre en las campañas electorales no es sólo responsabilidad del IEEH, también de los partidos políticos. Comentó que a los institutos políticos les compete revisar quiénes son sus candidatos, de dónde vienen y provienen, a qué se dedican, pues a final de cuentas ellos (los partidos políticos) presentan la solicitud de registro, ellos son los que nos traen sus documentos. "No vienen los candidatos a registrarse solamente, nada más así porque se les antojó, es a través de un sistema de partidos que vivimos. Entonces, creo que los partidos políticos son grandes responsables de quiénes van a ser sus candidatos", dijo el consejero presidente del IEEH. Añadió que él, en su calidad de árbitro electoral,

jamás se entrometería en los asuntos internos de los partidos políticos, pero consideró su responsabilidad vigilar y revisar quiénes son los candidatos que postulan, por lo que ni siquiera el IEEH debería decirles qué tienen que hacer. "Nosotros obviamente estaremos muy atentos de los dineros que van a utilizar en las campañas político-electorales", manifestó Daniel Rolando Jiménez, quien insistió que corresponde a los institutos políticos vigilar que no entre dinero proveniente de actividades ilícitas en las campañas electorales, porque ellos solicitan el registro de sus candidatos y planillas. A la pregunta expresa de si percibe que en las próximas elecciones municipales del 3 de julio grupos de la delincuencia organizada pudieran amenazar a los electores en alguno de los 84 ayuntamientos del estado para inhibir su participación, como ha ocurrido en estados del norte de la República, el consejero presidente del IEEH respondió: "Espero que no, al final de cuentas en el estado vivimos con tranquilidad, con paz social. El mismo gobierno estatal, a través de la seguridad pública, pues nos ha dado muestras de que está trabajando duro, desgraciadamente hay hechos lamentables como en cualquier parte del país." Añadió que en Hidalgo la presencia del crimen organizado es mucho menor que en otras entidades federativas afortunadamente, pero destacó que el IEEH va a estar muy atento por si se pudiera dar alguna amenaza, algún foco rojo que se detecte, para inmediatamente pedir ayuda a la Secretaría de Seguridad Pública del estado. Dijo que de ser necesario se puede solicitar el apoyo del gobierno federal para que las fuerzas federales, no el Ejército Mexicano, aclará, participen en la vigilancia del proceso electoral del 3 de julio próximo, aunque señaló que afortunadamente hasta el momento no ha habido necesidad de recurrir a esas instancias, pero "no dudáramos en solicitarlo si se presentara alguna cuestión". Participación superior al 50% de lista nominal El consejero presidente del IEEH anticipó que en los comicios para renovar las 84 alcaldías habrá una participación ciudadana superior al 50 por ciento de alrededor de un millón 837 mil 848 ciudadanos inscritos en el listado nominal, pues dada su experiencia en la organización de pasadas jornadas cívicas, las elecciones municipales generan más expectativa que las de gobernador. Explicó que la mayor participación e involucramiento de la gente en torno a los comicios municipales es porque no nada más se elige a una sola persona sino a una planilla, por lo que pronosticó que en la jornada del 3 de julio próximo habrá una participación de entre 53 y 54 por ciento del padrón electoral estatal. Detalló que después de realizarse la insaculación de los funcionarios de casilla el pasado día 9, el siguiente paso, el 22 de febrero, es la aprobación de los consejeros electorales y de la estructura técnico administrativa, para posteriormente proceder a la instalación de los Consejo Electorales, la cual se realizará del 25 al 28 del presente mes. Comicios generarán mil 700 empleos eventuales Añadió que posteriormente se llevará a cabo la capacitación tanto de los consejeros estructura técnico administrativa y, en su momento, también de los mil 700 auxiliares electorales. Detalló que los mil 700 auxiliares electorales serán contratados como trabajadores eventuales del IEEH, lo cual será una válvula de escape al problema de desempleo que se vive en Hidalgo y en el país. Respecto al avance de la cultura democrática en la entidad, Jiménez Rojo comentó cada vez hay ciudadanos ya comprometidos totalmente con su estado, pues existe una activa y creciente participación en las jornadas electorales en la entidad, desde representantes de partido, observadores electorales y mucha gente que se acerca el día de la jornada electoral a vigilar el desarrollo de las elecciones. Comentó que hasta ahora el IEEH no ha tenido ninguna complicación, ningún contratiempo, ningún señalamiento, aunque al final de cuentas después de la jornada electoral se podrán decir muchas cosas. Pero para eso, dijo, están las instituciones jurisdiccionales, las que fueron creadas precisamente para que partidos políticos y ciudadanos que se sientan afectados acudan a estas instancias a dirimir cualquier tipo de controversia. "No ha habido ninguna cuestión de que nos hubiese cambiado alguna situación en cuanto a elección se trate, en cuanto a elección se trate. Si recordamos lo que paso, en el empate, que fue un empate en Emiliano Zapata, lo que pasó en Huazalingo y lo que pasó en Zimapán bueno fue una cuestión extra de elección." Fueron cuestiones, añadió, que hicieron algunas personas y bueno por eso se anuló la elección, pero sin duda en lo que corresponde a la organización de las elecciones yo creo el Instituto Estatal Electoral ha dejado patente su trabajo. (Redacción, pagina 2)

PARTIDOS POLÍTICOS

EL independiente-Desestima PAN amenaza de demanda por adjudicación de barda perimetral: El PAN en Hidalgo desestimó el amago del gobernador, de que demandará a Pemex por adjudicar a una empresa de Tamaulipas y no a una local la construcción de la barda perimetral de la refinería Bicentenario, al considerar que desde un tiempo para acá Osorio Chong ya no habla como mandatario sino militante priista. Gonzalo Trejo Amador, presidente del PAN estatal, consideró que las declaraciones del mandatario estatal tienen el propósito de colocarse y posicionarse dentro del PRI para no quedarse fuera de la campaña de Enrique Peña Nieto. Gonzalo Trejo comentó en entrevista que el amago de Osorio Chong está fuera de la realidad de las reglas de operación de PEMEX, dado que la paraestatal jamás prometió un beneficio para empresas hidalguenses en la construcción de la barda perimetral y alguna otra situación. "Las reglas eran muy claras que sería (la adjudicación de la obra) para quien cumpliera con todos los requisitos y por supuesto que no estábamos en contra de que alguna empresa hidalguenses ganara la licitación", dijo el dirigente del PAN en el estado.

Agregó que nunca hubo un compromiso de parte de Pemex como afirma el gobernador en turno, y estimó que lo que éste busca es ejercer presión con fines meramente políticos, personales. "En estos días vemos sólo su interés en posicionarse y hacer campaña en el estado de México como lo dijo abiertamente y como partido desestimamos todas las declaraciones del gobernador", abundó Gonzalo Trejo. Además, dijo que la Ley de Adquisiciones y Arrendamientos del Sector Público federal es muy clara al establecer que en una licitación se debe buscar la mejor oferta con el mejor costo para el erario público, sin observar algún beneficio para alguien. Por otra parte, respecto a las declaraciones del gobernador estatal, de que desconoce las observaciones que hizo la Auditoría Superior de la Federación (ASF) al gasto público ejercido por su administración en 2009, el dirigente panista dijo que no se le hace raro de parte del mandatario local. Sin embargo, dijo que su partido va a esperar que se den los resultados finales de la revisión del gasto de recursos públicos ejercidos por el gobierno de Hidalgo en 2009, para emitir una opinión más objetiva al respecto, por lo que solo es cuestión de esperar el resultado final de la auditoría. (Miguel Ángel Carrasco, página 5).

El independiente-Paciencia pide Raymundo Ordoñez para candidatura del PAN en M. de la Reforma: Ante las aspiraciones de blanquiazules para obtener la candidatura a la presidencia municipal de Mineral de la Reforma, el secretario general del Partido Acción Nacional (PAN), Raymundo Ordoñez Meneses, pidió paciencia pues se deben acatar a los tiempos electorales. El delegado de la Procuraduría Agraria (PA), Luis Enrique Baños Gómez, junto con Víctor Rodríguez Gaona del Partido de la Revolución Democrática (PRD), ha señalado su interés de obtener la candidatura para dicho municipio. "No hay tiempos electorales que nos permitan manejar aspirantes o candidatos, hay que esperar", señaló Ordoñez Meneses. Reconoció que las aspiraciones de cualquier panista es válida sin embargo la elección del candidato para presidente de Mineral de la Reforma dependerá de las pláticas de la alianza PAN-PRD en municipios hidalguenses y hasta el momento no hay nombramiento oficial. En entrevista, indicó que a finales de marzo podría emitirse la convocatoria y publicarla en los comités municipales, mientras la elección de candidatos será después del 8 de mayo "Debemos ir con acuerdos fijos y concretos tomados de manera global y con un interés común", apuntó. Raymundo Ordoñez puntualizó que quienes pretendan contender por alguna alcaldía deberán cumplir con diferentes requisitos, tales como: tener una realidad concreta de cómo está la política en su municipio, que tan posicionados están y que aportaran para ser un proyecto ganador. "Ellos lo saben, no es una carrera contra el tiempo sino en contra de las campañas de desprestigio que nos han hecho y debemos lograr la unidad para contender en un proceso tranquilo y transparente", indicó. Entonces, reiteró que la elección de candidatos dependerá de los partidos políticos que conformen la alianza a nivel municipal. (Jose Mnuel Martínez, página 6).

INSTITUCIONES ELECTORALES

Uno mas Uno-Debe IFE regresar 348 mdp a Federación: Corichi Continúan legisladores demandando al IFE retorno de recursos La senadora del PRD, Claudia Corichi solicitó al Consejo General del IFE reintegrar a la Federación los 348 millones de pesos que no gastó durante el ejercicio 2010, a fin de evitar suspicacias. La legisladora zacatecana advirtió que sería muy lamentable que un órgano autónomo como lo es el Instituto Federal Electoral (IFE) y en un año electoral tan importante como éste quedara en entre dicho. "Hay que evitar suspicacias y ser responsables", sentenció. Apuntó que el artículo 54 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria establece como una obligación devolver a la Federación todos los recursos no utilizados durante los ejercicios fiscales de todas las dependencias federales incluidos los órganos autónomos. Ante ello, insistió para que el Consejo General del IFE regrese los recursos, pues señaló que ese patrimonio es de todos los mexicanos. Molesta la Senadora Claudia Corichi del PRD. "La ciudadanía exige respuestas claras pero sobre todo transparencia en sus instituciones y mayor aún de un Instituto que jugará un papel muy importante este año y el siguiente, por lo que la transparencia en sus recursos debe de ser aclarada a la brevedad". En el punto de acuerdo que presentará ante el pleno del Senado la próxima semana, Corichi García sostuvo que la autonomía del IFE, no debe ser entendida como una falta de controles, o de la no obligación de la observancia de la ley. Además enfatizó que "la ley es muy clara" al respecto. por lo que es necesario que el IFE dé una respuesta clara y precisa. (Redacción, página 9).

Síntesis-Espera el IFE Mínusculo incremento de votantes: Entre un 5 y 8 por ciento podrían varias cifras de votantes entre las elecciones del 2010 para gobernador y diputados locales, y las de 2011 Para las elecciones a presidentes municipales del 3 de julio del año en curso, las cifras de votantes podrían variar entre un cinco y un ocho por ciento, ya que ese ha sido el comportamiento que se ha tenido hasta estos momentos en las estadísticas de los comicios registrados hasta el momento en la entidad. De acuerdo con la vocal ejecutiva del Registro Federal de Electores, Ana Alicia Hoyo Chalit, hasta el corte del 31 de diciembre del 2010, el registro en el padrón electoral era de un millón 898 mil 533 personas, mientras que los números definitivos que se tuvieron para las elecciones a gobernador y diputados locales en julio del

mismo año fue de un millón 846 mil 575 personas, por lo que se estima que el incremento no sea mayor al 10 por ciento por el tiempo que falta para los comicios de alcaldes. Así también la funcionaria electoral destacó que la lista nominal para las elecciones julio del 2010 fue de un millón 838 mil 588 personas y hasta diciembre de ese año y rumbo ya a las elecciones del 2011, la misma lista era de un millón 834 mil 924, por lo que se espera para el final un incremento en las cifras de al menos el ocho por ciento, lo cual concuerda con los datos estadísticos de unas elecciones a otras. A la fecha y para el ejercicio de julio próximo, la cobertura es ya de un 96.65 por ciento. (Jaime Arenalde, página 4).

Síntesis-Pide TEPJF la restitución de derechos: Ordena el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) a la dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática, restituir derechos partidistas a José Luis Cruz Aguilar y Roberto Aranda Hernández, quienes se inconformaron, por haber sido removidos de sus cargos como Presidente y Secretario de la Mesa Directiva del Consejo Político Municipal del PRD en Tulancingo. De acuerdo con los magistrados que integran la Sala Toluca del TEPJF, los inconformes también estuvieron en desacuerdo con su instituto político por haberse opuesto a la emisión de la convocatoria para la celebración de un plebiscito a fin de determinar si ese partido político contiende en coalición con Acción Nacional, el PT y Convergencia en la elección de ayuntamientos del 3 de julio. El principal argumento del PRD era en el sentido de que José Luis Cruz y Roberto Aranda, habían presentado su inconformidad después de los tiempos establecidos, por lo que esperaban que la resolución les fuera adversa y de esa manera poder destituir a los integrantes de su dirigencia en Tulancingo y desear la posibilidad de coalición. Los inconformes podrían seguir e inconformidad De acuerdo con los magistrados que integran la Sala Toluca del TEPJF: José Luis Cruz Aguar y Roberto Aranda Hernández, fueron removido de la dirigencia del PRD en Tulancingo. Los inconformes también estuvieron en desacuerdo con su instituto político por haberse opuesto a la coalición Recurso legal inmg per Saltum, es la figura mediante la cual se puede hacer valer cuando algún ciudadano no utilice los medios de impugnación intrapartidistas, debido al tiempo o hechos irreparables. Con esta acción a decir de los integrantes de la Sala Toluca del TEPJF resolvió para Hidalgo un juicio para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano. A decir de la magistrada Adriana Favela Herrera, ponente en el asunto, Carlos Morales Paulín y Santiago Nieto Castillo, una vez analizado el caso, determinaron que no se actualizó la figura del Per Saltum ya que la realización de un plebiscito no puede considerarse como un acto de imposible reparación, por lo que no se justificó promover el juicio ciudadano. (Jaime Arenalde, página 4).

PLANO ESTATAL

El independiente-Olvera: no hay fundamento legal para demandar a Pemex: Por la demora, hubiera sido razonable asignarla a empresarios locales El gobernador electo José Francisco Olvera Ruiz calificó como legal y justo el resultado del proceso de licitación de la obra de construcción de la barda perimetral de la refinería Bicentenario, que Pemex adjudicó a una empresa de Tamaulipas. "Debemos recordar que Pemex es la que calificó y si el resultado está apegado a derecho, eso es legal y no hay mucho que hacer al respecto", comentó en entrevista durante su gira por Mixquiahuala. Mesurado y respetuoso del veredicto, Francisco Olvera agregó que por la demora en el inicio de las obras, hubiera sido razonable que el proyecto se le asignará a empresarios hidalguenses. Pemex es una empresa de carácter federal y por lo tanto cualquier constructora del país tenía derecho a participar y si el resultado está apegado a derecho se tiene que respetar, reiteró. Entrevistado luego de reunirse con la estructura del Partido Revolucionario Institucional del referido municipio, el próximo jefe del ejecutivo fue enfático en que no hay fundamento legal para demandar a la paraestatal, tal como planteó el gobierno del estado. Olvera Ruiz calificó esa posibilidad de incierta e insistió en que "no se debe demandar por demandar", sin antes analizar puntualmente el caso. Cabe mencionar que el gobierno de Hidalgo anunció el pasado viernes que procederá penalmente en los próximos 10 días contra Pemex, bajo el argumento de dañar las finanzas públicas del estado. El gobernador Miguel Osorio Chong calificó como nuevo engaño de la paraestatal seleccionar a una empresa de Tamaulipas para construir la barda perimetral de la refinería Bicentenario, pues la paraestatal se había comprometido a que la obra la haría una constructora hidalguense. Finanzas municipales no se usarán como botín Tras ser interrogado sobre la reforma que aprobó el Congreso del estado que amplía el periodo de las alcaldías a cuatro años, el gobernador electo garantizó salvaguardar las finanzas públicas municipales y evitar que las mismas se ocupen como botín. En el marco del encuentro "Voces por Hidalgo", visitó también el municipio de Francisco I. Madero, donde ratificó su compromiso de dotar a todos los sectores del estado mayores oportunidades para elevar su nivel de vida y disminuir la marginación y la desigualdad. (Gerardo Neria, página 5).

Milenio-Hidalgo registra 60 incendios en 51 días: De acuerdo a la Conafor y la SAYDER los siniestros han consumido más de 600 hectáreas de terreno, principalmente de pasto y matorral. Datos de la Comisión Nacional Forestal (Conafor) y la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural de Hidalgo (SAYDER) revelan que con los siete incendios forestales registrados el pasado 17 de febrero en los municipios de Cuauhtepic, Pachuca, Agua Blanca, Acaxochitlán y Mineral del Chico ya suman 60 siniestros en lo que va del año, lo cual a afectado más de 600 hectáreas, en su mayoría de pasto y matorral. Un reporte de la Conafor publicado en mayo del 2010, indica que en los primeros cuatro meses del año pasado en el territorio hidalguense se habían registrado 49 incendios forestales, afectando poco más de 100 hectáreas, por lo que en los primeros 60 días del 2011 esta cifra ya fue rebasada. En un comunicado, la dependencia federal informó que los incendios forestales han sido provocados por las condiciones climáticas registradas en los últimos días en el territorio hidalguense. "Debido a las condiciones climáticas presentadas en las últimas horas, la dependencia federal también informó que el día de hoy se registraron 7 incendios forestales en diferentes municipios del estado como Cuauhtepic con 1, Pachuca 3, Mineral del Chico, Acaxochitlan y Agua Blanca con 1 incendio cada uno". La Conafor reportó que en los trabajos de sofocamiento han participado 385 elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional, Fuerza de Tarea de la Secretaría de Seguridad Pública del estado, la Dirección de Protección Civil de Hidalgo, además de brigadas de la SAYDER. Informó además, que desde el año pasado se han realizado reuniones regionales en diferentes municipios de la entidad con el objetivo de dar a conocer ante autoridades y población en general, las acciones en materia de prevención y combate contra los incendios forestales. "A partir de diciembre del año pasado se refrendó el comité para la prevención y combate de incendios forestales, el cual ha llevado a cabo reuniones regionales en los diferentes municipios del estado, con la finalidad de informar a las autoridades locales y habitantes del medio rural sobre las acciones precisas a realizar en materia de prevención y combate contra los incendios forestales", Por su parte el titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, Manuel Sánchez Olvera indicó que la dependencia a su cargo cuenta actualmente con nueve brigadas dedicadas única y exclusivamente al combate y a la prevención de incendios forestales y exhortó a la Conafor, a la Dirección de Protección Civil y al Ejército Mexicano a redoblar esfuerzos contra este tipo de siniestros. "El objetivo es el de proteger, preservar y conservar las áreas forestales con las que cuenta la entidad, puesto que son importantes fuentes de recursos maderables y vitales productores de oxígeno, no sólo del estado sino del territorio nacional". Dijo que las perspectivas para este 2011 en materia de incendios forestales se avizoran complejas, debido a la acumulación de material combustible como es el pasto, la hierba, la maleza secas debido a las fuertes heladas registradas durante la presente estación invernal. Ante la situación, la Comisión Nacional Forestal hace un exhorto para extremar precauciones con el uso del fuego en áreas forestales. Finalmente la Conafor disposición de la ciudadanía los teléfonos del 01 800 46 23 63 46 y 01 (771) 8 65 76 y 71 8 03 08, en caso de registrase un incendio. **Premio al mérito ambiental** Para reconocer la trayectoria de personas, organizaciones e instituciones que realizan o hayan llevado a cabo acciones relevantes en materia ambiental y contribuyan al desarrollo sustentable de México, la SEMARNAT lanza su convocatoria al Premio al Mérito Ecológico. La convocatoria está dirigida a diferentes sectores y contempla las categorías de: investigación, individual, social, educación ambiental formal, educación ambiental no formal y comunicación ambiental. El registro está abierto a partir de esta fecha, hasta el 31 de marzo de 2011. Los documentos a entregar son registro en línea, carta de postulación, ficha técnica, documentos en extenso, evidencias, videos, audio y carta de apoyo. El ganador en cada categoría recibirá un diploma, una presea y 100 mil pesos para el inicio o continuación de un proyecto ambiental. (Jonathan Callado, página 8).

PLANO MUNICIPAL

Milenio-Pachuca tendrá Escuela de Béisbol: Sergio Islas Olvera, secretario de Desarrollo Humano y Social, informó que se abrirá la Escuela de Béisbol Infantil en Pachuca por lo que anunció que los días martes y jueves se impartirán clases en la Unidad Deportiva Municipal con lo que se ofrece una opción más para quienes tienen la intención de practicarlo, consideró que los niños son el principal semillero para continuar con el llamado *Rey de los Deportes*. Sergio Islas indicó que el torneo "El Pachuca de la gente" contará con la participación diversos municipios del estado de Hidalgo, entre ellos Actopan, Omitlán, Tlanalapa, Tulancingo, Tula, Acayuca, Tolcayuca, Villa de Tezontepec, Ixmiquilpan y Pachuca. El funcionario informó que el inicio del torneo es una muestra de las tareas conjuntas gracias al apoyo de jugadores y sociedad en general, por lo que reconoció el impulso al deporte de personas como Pedro Solares, presidente de la Liga Pequeña de Béisbol, y así como de las madres y padres de familia, quien con su petición es como se concretó este proyecto. Indicó que el torneo deportivo responde a las líneas trazadas por la presidenta municipal Geraldina García, como es la atención prioritaria a los niños que acuden a practicar deportes en los espacios a cargo del municipio. Por su parte, la alcaldesa informó que desde el inicio de su administración comprometió el apoyo a los deportistas, por lo que recordó que ya se cuenta con una cancha de béisbol enmallada, se realizó trabajo en el gimnasio y próximamente se techará una

cancha de basquetbol. García Gordillo realizó un recorrido por las instalaciones de la Unidad Deportiva Municipal, ubicada y presencié una demostración de Pentatlón. Al evento asistieron Oswaldo Ponce, director del deporte en Pachuca; Erika Saab, directora del Sistema DIF local, así como por las regidoras Berenice López y Cándida Salgado, así como más de 15 equipos que participarán en el campeonato a desarrollarse en la capital hidalguense. **Claves Anuncian cancha** Ante madres y padres de familia, que acudieron al evento, Geraldina García anunció que en breve comenzará la construcción de la cancha de futbol americano. También indicó que mantiene el proyecto de techar la cancha de basquetbol para que la Unidad Deportiva brinde el mejor servicio a los deportistas de la ciudad. García Gordillo realizó un recorrido por las instalaciones de la Unidad Deportiva Municipal, ubicada y presencié una demostración de Pentatlón donde se hicieron presentaciones especiales. (Redacción, página 9).

PLANO NACIONAL

Síntesis- Demanda a Petróleos. En diez días a mas tardar, el gobernador Miguel Osorio demandará a petróleos mexicanos (Pemex) por daño a las finanzas publicas en la entidad, esto luego de que la paraestatal favoreciera a una constructora tamaulipeca y no a una local, para la edificación de la barda perimetral de la Refinería Bicentenario. El mandatario estatal anuncio la decisión que tomo luego de que a pesar de que Pemex se comprometió a priorizar a las constructoras hidalguenses para la construcción de la refinería, cediera el primer proyecto a Martínez Aguilar Constructores, empresa de Tamaulipas. "A mas tardar en 10 días voy a establecer una demanda por daño a las finanzas publicas del estado y falta de cumplimiento a los acuerdos. (Jorge Vargas, pagina 2).

Uno mas Uno- Envía Calderón refue: REYNOSA, Tamps.- "Proteger y defender a la ciudadanía es la prioridad del Ejército mexicano", comentó el general, Guillermo Galván Galván, secretario de la Defensa Nacional. Durante el aniversario 98 del "Día del Ejército", el titular de Sedena indicó que el crimen organizado se ha diversificado de manera inédita, abarcando todo tipo de actividades ilícitas que ponen en riesgo a la sociedad y su patrimonio. "Ante quienes retan al Estado y alteran la seguridad interior -advirtió- el Ejército en el marco de la estrategia del gobierno federal participa con determinación en la contención de sus alevosos embates y colabora en la restauración de la estabilidad social. "Desde el uno de diciembre de 2006, el Ejército mexicano, se sumó a la cruzada del presidente Felipe Calderón y sigue en ella con ímpetu redoblado y con mejor moral y persuadidos de los objetivos que se persiguen", señaló. "Proteger y defender a la gente es nues-tra prioridad. En ese propósito, el Ejército se mantiene hombro con hombro al lado del Comandante Supremo de las Fuerzas Armadas y con las demás autoridades federales y estatales". El secretario de la Defensa Nacional, Guillermo Galván Galván, destacó la labor del instituto armado el cual, señaló, participa con gran determinación "en la contención de los alevosos embates de la delincuencia organizada y colabora en la restauración de la tranquilidad social". Ante el presidente Felipe Calderón, el titular de la Secretaria de la Defensa Nacional (Sedena) expuso que no hay tarea pequeña ni esfuerzo insignificante cuando se trata de servir y defender a México. "Tenemos la delicada y honrosa encomienda de salvaguardar a la nación de quienes desafían la ley y pretenden amedrentar a las familias o las afligen con luto y tribulación", expresó. El secretario de la Defensa Nacional subrayó que el crimen organizado se ha diversificado de manera inédita para realizar actividades que arriesgan a la sociedad y su patrimonio, por lo que se han tomado acciones en ese sentido. "Ante esos facinerosos que retan al Estado el instituto armado en el marco de la estrategia del gobierno federal, participa con gran determinación en la contención de esos alevosos embates y colabora en la restauración de la tranquilidad social". Galván Galván recordó que desde el uno de diciembre de 2006 el Ejército se sumó a esa importante labor una vez que "proteger y defender a la gente es nuestra prioridad". Expresó que una relación estrecha y pronta con el Congreso de la Unión garantiza a México el conocimiento pleno de quiénes somos y qué hacemos, así de cómo nos adaptamos y actualizamos. Aseveró que en la Sedena existe un pleno sentido de cooperación y coordinación con las demás instituciones de los tres órdenes de gobierno y resaltó que al Ejército actual se le han venido integrando más mujeres con un espíritu abierto, moderno y competitivo que así ocurre en el mundo Fuerzas Armadas no podían excepción. "Lo mismo sucede con convicción práctica cada vez más acuciosa del reconocimiento y respeto a los derechos humanos de la población y hacia el interior de la institución apuntó. Hizo énfasis en que todo lo q está haciendo es para que la sociedad en general siga confiando en el Ejército, lo que estimula y fortalecer sus integrantes que luchan por el del país. Planteó que aun en los escenarios más complejos la autoridad, los gobiernos, la propia sociedad y sus instituciones armadas deben trabajar y mantenerse unidos, pues no hay aliciente mayor ni gratificación más apreciable que saber y sentirse soldados c patria. "Vendrán tiempos mejores, motos difíciles, circunstancias inéditas pero lo que venga señor presidente habrá de encontrar a México con fuerzas armadas leales, preparadas y prestas para servir", afirmó. Por último, el secretario de Defensa Nacional, reconoció los beneficios obtenidos durante la actual administración, labor y tareas que realiza el personal

en activo y recordó a quienes han ofrendado la vida por la patria aquellos en situación en retiro y respondieron a México enrolados en el Ejército. (Ana Laura García, página 8)

COLUMNAS POLÍTICAS

Criterio-Se dice... NO SE EMITIÒ INFORMACIÒN

(redacción, página 03)

Milenio-El pájaro carpintero...

Que los "líderes" del movimiento **Todos Somos Zimapán** dijeron estar preparados para responder a los actos represivos que emprenderá en su contra el Gobierno Federal y la Comisión Nacional del Agua cuando se manifiesten esta semana apoyados por 20 mil seguidores donde exigirán el cese inmediato de **José Luis Luege Tamargo**, y el cumplimiento de acuerdos relacionados con la implementación de obras hidráulicas en 45 comunidades de Zimapán. **Que** alguien les avise que el convenio para las comunidades ya se firmó. **Que** últimamente la Comisión Nacional Forestal y la Secretaría de Desarrollo Rural del estado han tenido más trabajo que nada. Y es que en lo que va de este año se han registrado 60 incendios forestales que han consumido alrededor de 600 hectáreas de pasto y matorrales. Lo peor de todo es que aún es invierno y ahora tendrá que prepararse para el verano, estación en las que el número de incidentes aumenta enormemente. **Que** para despedirse de la dirección del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes, **Lourdes Parga Mateos** anunció la inauguración de una Biblioteca Modelo en el municipio de **Francisco I. Madero**, así como la creación del Centro Estatal de las Artes. Y es que tras 11 años de dirigir el Cecultah, buenas nuevas tenían que llegar. **Que** el relleno sanitario intermunicipal de Tula, que se anunció estaría listo a mediados de éste mes tendrá que esperar de nueva cuenta. Y es que de acuerdo al edil, **Rodolfo Paredes Carbajal**, el retraso en la entrega de la obra se debió a los contratiempos normales que todo trabajo de este tipo tiene.(redacción, página 03).

Milenio-Las perlas...

"Ya van avanzados los trabajos pero como siempre existen retrasos normales en los trabajos." **Rodolfo Paredes Carbajal**, presidente municipal de Tula de Allende, quien explica las causas del retraso en las obras del relleno sanitario intermunicipal y que se anunciaba para empezar a brindar el servicio a mediados de este mes. "No queremos afectarlos, pero los retiramos y a los diez minutos otra vez estaban ahí por eso aseguramos sus productos y por la noche se los devolvimos, lo que queremos es que no se afecte al comercio establecido." **Luciano Román Osorno**, director de Mercados del municipio de Tulancingo, quien señala que retiran a los comerciantes ambulantes y que seguirán con los operativos. "(PAN y PRD) no se dan cuenta de las bondades que esto representa." **Omar Gómez Pineda**, edil de Zapotlán de Juárez, quien así explica porque esta a favor de los periodos municipales de cuatro años. (redacción, página 03).

Independiente-El Socavón: El gobernador electo califico como legal y justo el resultado del proceso de licitación de la barda perimetral... Por fin imperan sensatez y maduras. (redacción, primera plana)

Uno más uno-Pachuquillas: Para apoyar a los jóvenes deportistas de la capital hidalguense. Geraldina García Gordillo, jefa del ejecutivo municipal, inauguro el torneo de béisbol denominado El Pachuca de la gente, en el que participaran 15 equipos. Ahí anunció que en breve comenzaran la construcción de la cancha de futbol americano y el techado de la cancha de básquetbol. (redacción, primera plana)

Criterio-Alcohol y actos de gobierno: (Jorge Ávila, página 03)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

